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L’offre commerciale est très importante : de la supérette à la pharmacie, du garage auto aux produits pour
l’agriculture…
L’accueil de la Mairie, installé au rez de chaussée n’attire que des éloges. En toute simplicité l’espace a été
aménagé avec beaucoup plus de clarté et un meilleur agencement ; C’est aujourd’hui un bureau d’accueil
fonctionnel pour les habitants et pour le travail de notre secrétaire. 
Comme partout en France, notre population est vieillissante. Il faut travailler sur le maintien des séniors sur notre
territoire et remercier tous les services à la personne dont l’ADMR et le personnel soignant.
Je souhaite remercier l’ensemble du personnel communal pour son travail. Chacun dans son domaine, technique
ou administratif, est très investi dans la bonne marche de la Commune et nous pouvons compter sur les
compétences de chacun. 
Chers habitants, nouveaux arrivants, associations et bénévoles qui déploient beaucoup d'énergie pour animer nos
villages, je vous remercie et je vous souhaite au nom de toute l’équipe municipale, une belle année 2024 Santé,
Joie, Bonheur, beaucoup de Réussite et d’Espoir…
Bonne année 2024 à tous et prenez soin de vous ! 

 Mesdames et Messieurs, habitants de la commune de Coupiac.

En mon nom et celui du conseil municipal je vous souhaite une
bonne année 2024, santé, joie et réussite dans tous vos projets. 
Au gré de la lecture de ce bulletin, vous pourrez vous rendre
compte de l’activité de notre Commune de Coupiac. Nous voilà à
mi- mandat et nous pouvons être fiers du travail réalisé ensemble. 
L’offre éducative de L’Ecole des Vallons : réhabilitée, elle permet à
38 enfants de suivre une scolarité de la maternelle au primaire.
C’est l’un des atouts de la commune de Coupiac. En liaison avec
les communautés de communes nous proposons aux enfants une
diversité d’éducation et de loisirs avec la crèche « mes petits amis
» et le centre aéré.
 L’offre de santé avec la mise en service des locaux début février
2021. La Maison de Santé, construite dans un bâtiment voué à la
démolition est à la dimension de notre village, s’intégrant
parfaitement dans le bâti environnant. Elle est très appréciée part
toute la population. Elle permet aux citoyens de tout le territoire
de profiter de ses services.

LE MOT DU MAIRE

L'ÉQUIPE MUNICIPALE

1 è r e  a d j o i n t e  -  M a r c e l l e  O S B O R N E  
2 è m e  a d j o i n t e  -  N i c o l e  B A T A I L L E T - H E U L L Y

3 è m e  a d j o i n t  -  E l i a n  S A Y S S E T
P a s c a l e  B E R G E R  

A l a i n  C A R E L  
J e a n - C l a u d e  C O N D O M I N E S  

M a r c e l  D A L I C H O U X  
D e l p h i n e  O N C I N O  

G i n e t t e  P E R E Z - C A D A S  
M a r t i n e  V E R A C H T E R T  

LE MAIRE
J e a n - C l a u d e  S O U Y R I S



RENCONTRES ET RÉUNIONS

Voeux du Président du Conseil Départemental.

Sainte barbe à St Sernin/Rance « J’étais là » Promotion de l’Aveyron avec CD12

« Café croissant avec la Gendarmerie et les Élus Juin 2023 visite dans notre commune de Mme la
sous-préfète : Mme Véronique MARTIN-St LEON

Mr le Président et nos Conseillers Départementaux
venu visiter nos réalisations Communales.

Visite chantier St-Affrique Stand Agence départementale attractivité et
tourisme (Paris)



FINANCES COMMUNALES



ÉTAT CIVIL

DÉCÈS SUR LA COMMUNE

QUERE André 6/08
DURAND Noel 24/10

Le Maire et le Conseil municipal
assurent de leur sympathie toutes les
familles éprouvées par le décès d’un être
cher :

DÉCÈS HORS COMMUNE  ET 
MENTION DE DÉCÉS

 BLANC Maurice 11 /01
TORQUEBIAU Anne Marie 11/02
BLANC Fernande 9/03 (Camarés) 
SUAU Marcelle 24/03
RECOULES Gilberte, Renée 28/03
(castres)
BARTHE Marie-Thérèse 26/05 (Carmaux)
JEFFROY Pierre-André 06 /06
CADARS Marie Thérèse 7/07
FABRE Jean-Claude 21/07
BEL Auguste 1/12

SERVICE D’AIDE A LA PERSONNE ADMR DES
7 VALLONS

Compte rendu de l’Assemblée Générale du
vendredi 2 juin 2023

Vendredi 2 juin 2023, l’ADMR des 7 Vallons
située à Coupiac, a tenu son assemblée générale
annuelle. Elus des 9 communes membres du
périmètre de service de l’ADMR, adhérents et
responsables de l’association ont validé à
l’unanimité les rapports d’activités et financiers. 
L’activité a légèrement baissé (départs de
bénéficiaires en maison de retraite, décès,
hospitalisations) au cours de l’année, en aide à
domicile :

128 bénéficiaires en 2022, 16 551 heures
d’interventions et 84 620 km parcourus par
les 20 intervenantes (soit 11.51 ETP) et 423
997 euros d’activité économique.
Le portage repas à domicile a servi 38
bénéficiaires au cours de l’année et livré 6
569 repas, une légère baisse à noter.

La présidente Me Michèle Bories a mis l’accent
sur la revalorisation des salaires pour nos
intervenantes avec l’application de l’avenant 43
de la convention collective avec effet rétroactif
et ensuite la livraison de véhicules de service «
Toyota hybride automatique » pour les salariées
concernées et intéressées.

Le groupement d’employeurs poursuit
l’amélioration du service administratif dans
l’association. Le système d’astreinte revu avec
adhésion à la « Régie de quartiers » permet de
répondre aux exigences du cahier des charges. 
Le nouveau service « Bulle d’air » démarré en
2021 pour venir en aide aux aidants poursuit son
développement sur le département. 
Une nouveauté à laquelle les aides à domicile
ont participé le 17 mars 2023 à St Sernin sur
Rance : « la journée nationale des aides à
domicile » pour mettre en évidence le rôle
essentiel tenu par ces salariées auprès d’un
public fragilisé.

Le bureau

Dispersion des cendres de Mr Francis
BURG décédé le 03 / 12 /2023 (papa de
Stéphanie CELLOU)

_______

Jean-Pierre SEGUY : Artisan boulanger et
fondateur de La Coupiagaise, s'est éteint le
6 novembre 2023 à l'âge de 77 ans.

LANDRIVE : JARDIN DU SOUVENIR



TRAVAUX COMMUNAUX 2023
L’ACCUEIL DE LA MAIRIE FAIT PEAU NEUVE

Opérationnel depuis mars 2023, le
bureau d’accueil du secrétariat de la
Mairie est installé au rez-de-
chaussée du bâtiment. Bien plus
accessibles, accueillants, lumineux
ses bureaux sont très appréciés de
tous et de notre secrétaire.

ACCESSIBILITÉ  FANION DU PAVOISEMENT

La mise en accessibilité de l’accès et la pose du
fanion du pavoisement ont été réalisées en régie
par nos agents.

N’hésitez pas à vous y rendre ; nous
nous ferons un plaisir de vous
accueillir tous les lundis, mardis,
jeudis et vendredis de 9h à 12h, les
après midi sur rendez-vous.



VOIRIE COMMUNALE

La Commune de Coupiac est équipée d’une
station d’épuration d’une capacité nominale de
1413 équivalent-habitants en charge polluante.
Elle permet de traiter les eaux usées du bourg et
de ses entreprises. La station est située à l’ouest
du village, en bordure du ruisseau, le Mousse,
qui lui sert d’exutoire. La valorisation agricole
étant réglementée, il est nécessaire, avant
d’effectuer les travaux d’épandage sur terrains
agricoles, de réaliser une étude de valorisation
des boues avec un planning d’épandage.

STATION D'ÉPURATION

Bouchage de « nids de poules » sur diverses voies
communales par les agents.
Intervention de l’entreprise GUIPAL concernant la
réparation de chaussée :
Sur la VCn°43 de Puech de Gos et sur la VC de la Vaysse
Mise en place de graves émulsions (225T) pour un montant
de 22 607 € TTC

Participation communale aux travaux d’aménagement des
abords d’habitation : Christian BEC et Arnaud DA SILVA
pour 2 916 € TTC

La phase 1 : Etude du gisement des boues qui
consiste à apprécier la quantité de boues et
l’analyse de celles-ci afin de vérifier la
conformité vis-à-vis de la réglementation en
vigueur dans le cadre d’épandages en
agriculture.
La phase 2 ; Etude du périmètre d’épandage
permettant d’analyser le site proposé, les
terrains retenus par rapport à l’activité agricole,
à son environnement et ensuite réaliser un plan
d’épandage définitif.

La phase 3 : Mise en place du guide d’épandage permettant de retenir la période, les dates possibles et
l’organisation matérielle. Conformément à la réglementation, un dossier synthétique décrit tout le
déroulement, le suivi de l’épandage ainsi qu’un conseil sur cette pratique pour l’agriculteur que je
remercie vivement.



AMÉNAGEMENT EN
TRAVERSE DES ABORDS DU
PARKING, DE L’HOSTELLERIE
DU CHÂTEAU ET DE LA
MAISON DE SANTÉ

Démarrage mi novembre par entreprise GUIPAL /
GDTP
En quatre phases
 a) réfection de l’aqueduc buse métallique entièrement
financé par le département : aqueduc : ø 1200
b) réalisation d’aménagements de l’accès à l’hostellerie
avec sécurisation puis reprise des trottoirs et de la
chaussée sur cette zone d’environ 80 ml
c) marquage au sol d’un passage piéton sécurisé,
renouvellement marquage total du parking de la Poste.
Montant de l’opération GDTP : 52 300 €
d) signalisation, marquage par Signovia : pour 5 750 €

AVANT

APRÈS



GRANDS AXES 2024
 Réhabilitation local principal du « MASNAUT »
 Poursuite travaux d’entretien au CHÂTEAU
 Rénovation énergétique du bâtiment de la Poste et du logement
 Réflexion sur l’aménagement d’une aire de jeux au jardin des Hortes Hautes.
 Étude sur le changement de l’éclairage public par le remplacement de toutes les lampes par des
leds et projet photovoltaïque.
Programme de travaux sur la voirie communale et les biens communaux..

Poursuite de l’opération « batardeaux »
commencée dans le cadre du Papi
d’Intention. 
Finition du système d’alerte local situé
en amont du village dont la mise en
œuvre a été engagée par la commune en
fin d’année.
Il est prévu que des actions de
sensibilisation pour développer la
culture du risque inondation seront
poursuivies.
De même, sur inscription de la commune
par monsieur le Maire, celle-ci a été
retenue par les services de l’État pour la
mise en place d’une sirène 8 voies qui
sera située au niveau de la station de
carburant. La portée obtenue sera
audible par toutes les personnes
concernées par l’alerte.
 Une conférence "Inondations" aura lieu
sur la commune de Coupiac organisée le
Jeudi 8 février 2024 à 18h30 à la Salle des
fêtes de Coupiac pour laquelle nous
avons sollicité l’intervention de : Mr
Fabrice Péguin (EGIS) – et Mr Michel
Sacher (CYPRES).

 PREVENTION, INFORMATION INONDATION DU
BOURG DE COUPIAC

2024 ANNÉE DE L’EAU



ARTICLE 1 : il est expressément défendu de
laisser les chiens divaguer sur la voie publique
seuls et sans maître ou gardien. Défense est
faite de laisser les chiens fouiller dans les
récipients à ordures ménagères ou dans les
dépôts d’immondices.
ARTICLE 2 : Tout chien circulant sur la voie
publique doit être constamment tenu en laisse
c’est à dire relié physiquement à la personne qui
en a la charge, les excréments devront être
ramassés par les personnes circulant avec
l’animal. 
ARTICLE 3 : Tout propriétaire ou détenteur de
l’un des chiens classés dans les catégories
chiens d’attaque ou chiens de défense et de
garde est tenu d’en faire la déclaration à la
mairie. Sur la voie publique, les chiens de ces
catégories doivent être muselés et tenus en
laisse par une personne majeure.
ARTICLE 4 : Les chiens circulant sur la voie
publique, même accompagnés, tenus en laisse
ou muselés, devront être munis d’un collier
portant gravés, sur une plaque de métal, le nom
et le domicile de leur propriétaire, ou identifiés
par tout autre procédé agréé.
ARTICLE 5 : Tout chien errant non identifié
trouvé sur la voie publique sera immédiatement
saisi et mis en fourrière. Il en sera de même de
tout chien errant paraissant abandonné, même
dans le cas où il serait identifié.
ARTICLE 6 : Les propriétaires, locataires,
fermiers ou métayers peuvent saisir ou faire
saisir par un agent de la force publique, dans les
propriétés dont ils ont l’usage, les chiens que
leurs maitres laissent divaguer. Les animaux
sont conduits à la fourrière
ARTICLE 7 : Ne sont pas considérés comme
errants les chiens de chasse ou de berger
lorsqu’ils sont employés sous la direction et la
surveillance de leur maitre à l’usage auquel ils
sont destinés.

L'entretien des voies publiques est une
nécessité évidente pour maintenir une
commune dans un état constant de propreté et
d'hygiène.
Le règlement sanitaire départemental type
précise que « les propriétaires et occupants
d'immeubles sont tenus dans le cadre de leurs
obligations respectives d'un entretien
satisfaisant des bâtiments et de leurs abords ». 

INCIVILITÉS

ARRÊTÉ DIVAGATION DE CHIENS :  N°2023-08

NETTOYAGE DES RUES ET ABORDS

ARTICLE 8 : Lorsqu’un chien sera réclamé par
son propriétaire, ce dernier devra préalablement
à la remise de l’animal, s’acquitter des frais
occasionnés, auprès de l’organisme ayant pris en
charge l’animal (transport, spa, fourrière, etc…)
ARTICLE 9 : Tout propriétaire ou toute personne
ayant à quelque titre que ce soit la charge des
soins ou la garde d’un animal domestique ayant
été en contact, soit par morsure ou par griffure,
soit de tout autre manière, avec un animal
reconnu enragé ou suspecté de l’être est tenu
d’en faire la déclaration à la gendarmerie ou en
mairie.
ARTICLE 10 : Les contraventions au présent
arrêté qui seront transmises au préfet de
l’Aveyron seront constatées par procès-verbaux
et poursuivies conformément aux lois.



ACTUALITÉS

La fabrique de pain « la Coupiagaise » délocalisée sur Alban : 
Rencontre avec le nouveau directeur Mr Arnaud MEJANE et d’élus dont Mr Christophe
RAMOND (Président du conseil départemental du Tarn)

Inauguration de la chapelle du CAYLA15 août 2023 - Cérémonie au monument aux morts

RESTITUTION « HORS LES MURS » PAR LES ÉTUDIANTS
DE L’UNIVERSITÉ PAUL VALERIE DE MONTPELLIER

" L’Atelier hors-les-murs" est un dispositif développé par la
Fédération des Parcs Naturels Régionaux de France depuis
2018. 
Il consiste à mobiliser et immerger sur une période plus ou
moins longue des étudiants en master. Ces étudiants de
disciplines différentes (architecture, urbanisme, sociologie,
géographie, anthropologie…) doivent élaborer un projet sur
le thème de la revitalisation des centres-bourgs et de leurs
bassins de vie.
Une exposition de leur travail a été présentée dans la salle
d’accueil du château.
Restitution des exposés le 11 février 2023



ÉCOLE DES VALLONS

“Une vie d’Écolier“ 
En 2022/2023, l’école des Vallons comptait
environ 35 élèves répartis en deux classes: la
classe de maternelle / CP et la classe des grands,
accueillant les enfants du CE1 au CM2.
Cette année encore, les projets ont été variés.
Tout d’abord, l’école a participé à la semaine du
goût au mois d’octobre. L’occasion pour tous les
élèves de faire des découvertes gustatives et de
partager un moment convivial.
Ensuite, la classe des grands a participé au cross
organisé par le collège Célestin Sourezes de
Réquista. Nous pouvons féliciter les élèves de
l’école qui ont toujours ramené plusieurs
médailles de cette sympathique compétition
entre écoles du secteur.
La classe d’élémentaire adhère aussi à un
dispositif proposé à tout le département : École
et cinéma. 

Trois fois par an, la classe se rend donc au
cinéma de Réquista pour visionner une sélection
de films. Ce dispositif apporte découverte et
ouverture culturelle sur le monde du septième
art.

Toute l’école se rend aussi à la bibliothèque de
Coupiac régulièrement. Les enfants peuvent
choisir des livres mais aussi profiter des lectures
offertes par Mme TOURNIÉ.

A partir du mois de novembre, les enfants
bénéficient d’interventions en Occitan,
proposées cette fois par l’association Ad’oc. Tous
les vendredis, Mme Nadège COMBES intervient
trente minutes dans chaque classe.
Ces séances de langue occitane se clôturent au
mois de juin par une journée réunissant plusieurs
écoles et mettant en avant ce qui a été appris
pendant l’année. Durant cette journée à Saint
Sernin, les classes ont d'abord assisté à un
spectacle. Ensuite, l'après-midi, les maternelles
ont profité d'ateliers destinés aux plus petits
pendant que les grands ont réalisé un jeu de piste
dans le village. La journée s'est terminée avec un
concours de fusées à eau.
La pièce de théâtre s'intitulait : La Pacha del
Fantasti. Elle retrace l'histoire d'un pacte entre lo
Fantasti (le diable rouge) et Quarante. Lo Fantasti
propose des défis à Quarante, qu'il doit
absolument relever, sans quoi Lo Fantasti
l’emportera "dins lo pais de jos la terra"…
Au mois de juin se sont aussi déroulées les «
classes bleues ». Ce dispositif permet d’amener
les élèves à la piscine de Saint Affrique, tous les
matins pendant deux semaines, l’occasion pour
chacun de progresser face au milieu aquatique.
Les entrées au bassin et le transport en bus vers
la piscine sont alors pris en charge par la
communauté de communes du Saint Affricain.

Concours de fusées à eau lors de la journée
Occitan à Saint Sernin.

ÉCOLE MATERNELLE ET PRIMAIRE



L’année scolaire s’est terminée par un travail
autour du thème du cirque pour toute l’école. Les
élèves se sont alors rendus à Valrance pour une
journée faite d’acrobaties et de jongleries.
L’ensemble du travail des élèves a permis de
proposer un spectacle sur ce thème avant les
vacances d’été.

Toutes ces activités sont permises par l’aide des
collectivités territoriales mais aussi par
l’association des parents d’élèves qui participent
grandement à leur financement. Nous tenons
donc à les remercier chaleureusement. 

Journée cirque à Valrance.

Le vendredi 10 novembre 2023 quatre
ordinateurs portables achetés par la

commune de Coupiac sont venus
renouveler le matériel informatique

existant. Il s’agit d’aider dans l’apprentissage
de la langue française les jeunes recrues
allophones arrivées lors de la rentrée de

septembre 2023. La municipalité de Coupiac
remercie aussi la municipalité de St Sernin

et son école pour le prêt de huit tables
réglables et huit chaises.

L'APE a participé au marché de Noël de COUPIAC en organisant
une loterie ; nous nous sommes également occupés de la vente des
boissons.
Elle a également organisé son quine le 23 mars à la salle des fêtes
de Coupiac et les gens ont répondu présents. En 2024 le quine sera
certainement courant mars.
Nous vous rappelons que nous récupérons les cartouches
d'imprimantes vides. Nous allons mettre un carton à votre
disposition devant l'école aux horaires d'ouverture.
Suite à l'assemblée générale, il y a eu quelques changements au
sein du bureau :

Présidente : DUBOST Virginie
Vice-présidente : DOUMENGE Mélanie
Trésorière : SENAUX Céline
Vice trésorière : FERREIRA LOURO Marie-Mélanie
Secrétaire : DOS SANTOS Sonia

Nous tenons à vous remercier pour votre participation à chacune
de nos manifestations et nos ventes que nous organisons cela
permet à nos enfants de faire des activités ou des sorties scolaires.
BONNE ANNEE 2024 et prenez bien soin de vous !!

ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES



UNE ANNEE A LA MICRO-CRECHE

 En 2023, nous avons accueilli 19 enfants différents sur la
structure qui résident à Coupiac ou dans les villages
avoisinants.
L’équipe de professionnelles accueillant les enfants
propose des activités variées : bricolage, balades,
parcours de motricité, cuisine,…
Durant la journée d’accueil, les professionnelles
s’adaptent au rythme de chacun et sont bienveillantes à
leur développement global.
Depuis quelques années, un partenariat existe avec la
bibliothèque du village pour le prêt de livres. Cela
permet aux enfants d'avoir accès à de nombreux
ouvrages, CD et malles de la médiathèque
départementale.
En mars, a lieu la semaine de la petite enfance : à cette
occasion, une journée pyjama a été organisée et les
parents ont été conviés à un petit déjeuner.
Avant la fermeture de l’été, nous nous sommes quittés
en beauté avec un atelier parent-enfant Yoga animé par
Mélodie. 
Pour clôturer l’année, nous avons convié les familles à
un goûter de Noël.

La crèche de Coupiac est ouverte tous les jeudis de
8h30 à 18h30, route de Moussac. N’hésitez pas à venir
ou à nous contacter si vous souhaitez des
renseignements: 05.65.97.53.13

Comme chaque année quelques bénévoles ont
proposé diverses animations samedi 9 décembre
au profit de l'AFM Téléthon.
Des activités pour petits et grands comme la
manipulation d'une mini-pelle, atelier dessin,
maquillage, bracelets, Photomaton avec décor de
Noël , jeu CornHole et baby-foot mais aussi des
balades VTT , VAE , à pied ou à moto et enfin une
Tombola avec des lots offerts par certains
commerçants et particuliers.
À midi partage d'un repas rougail saucisses.
Et pour ajouter à la bonne ambiance de cette
journée un guitariste local s'est proposé pour un
petit karaoké improvisé. 
Les bénévoles ont pu reverser à l'AFM Téléthon la
somme de 1 186,15€ grâce aux dons de la journée
sans oublier le don de l'association Pétanque des 7
vallons qui a reversé ses bénéfices de la semaine.

TÉLÉTHON 2023



Cette année 2023 a été riche en rebondissement pour notre
association. Elle a commencé en mars avec des groupes venus
de VALRANCE ainsi que des écoles des départements
limitrophes que nous avons reçus toute l’année, ainsi que des
groupes adultes et motards…
La saison estivale a vu l’arrivée de trois saisonniers Gatien,
Nathalie et Rachel épaulés bien sûr par Domi et les bénévoles
de l’association.

TOURISME

VIE ASSOCIATIVE

LOS AMICS DEL CASTEL DE COPIAC

Une exposition de Benoit BASSEY s’est tenue juillet et
août. Début septembre, ce sont nos artistes locaux
qui ont exposé dans une explosion de styles et de
couleurs, magnifique au dire des visiteurs.

En septembre 2023 nous avons déménagé le
musée rural du bois des Meubles Bel au
dernier étage du Château. La visite du Musée
est donc comprise dans celle du château.
Nous espérons ainsi pouvoir un peu conserver
et transmettre l’histoire du village et de tous
ces gens qui ont contribué à en garder la
mémoire.



La présidente Dominique Vaillant 
La secrétaire Christine Souyris

A.A.P.P.M.A DE LA VALLÉE DU RANCE

 Le rôle d'une AAPPMA  (Association agréée de pêche et de
protection du milieu aquatique), est de gérer les milieux
aquatiques dont elle a la charge, de participer à la protection des
milieux aquatiques et de développer le loisir-pêche. Le territoire
d'intervention de l'association s'étend sur tout le bassin du Rance
avec ses 74 affluents, c'est à dire sur 63 km de Mounès jusqu'à sa
confluence avec le Tarn avec en plus la gestion partagée (avec
AAPPMA ALBAN) de la partie amont du barrage de Trébas
jusqu'au barrage de Lacroux. C'est donc un vaste territoire de 14
communes que couvre l' AAPPMA de St Sernin . Elle rassemble
351 adhérents en 2022.

Du fait du reclassement du lac de Masnaut en 2ème catégorie, nous avons pu introduire des Black Bass
en âge de se reproduire dans le lac. C'est un poisson carnassier qui de par sa combativité, offre de
belles sensations au niveau de la pêche sportive. Qui-plus-est, à l'inverse de la truite qui affectionne
les eaux fraiches, le Black Bass est adapté aux eaux peu profondes, chaudes et peu oxygénée du
Masnaut en lien avec le réchauffement climatique.
Le programme de lâcher de Black Bass se fera encore sur 2 ans. Afin de pérenniser son introduction, et
à l'image de ce qui se fait dans quasiment tout le département, la remise à l'eau vivant après capture
(NO KILL) sera obligatoire quel que soit sa taille en 2024 et pour une durée indéterminée.

Cette année 2023 a été marquée également par l'entrée en fonction d'une garde de pêche
assermentée qui exerce au niveau de l'AAPPMA de la vallée du Rance ainsi qu'au niveau fédéral (rivière
Tarn de St Rome jusqu'à sa confluence avec le Rance).
Sa présence a permis de réduire des abus observés, notamment sur la question des quotas de pêche,
et de faire revenir des pêcheurs auparavant lassés par les mêmes constats.

En 2023, l'association de pêche a financé et participé à quatre lâchers de truite sur la commune de
Coupiac notamment au lac du Masnaut. En 2024, en raison de contraintes techniques, il n'y aura que 3
lâchers, en revanche la quantité globale de poisson sera la même.
Le partenariat entre bénévoles de l'association et le centre de loisirs de Coupiac a été renouvelé et
permis de mettre en place plusieurs ateliers répartis de mai à novembre, afin d'initier à chaque fois
une quinzaine d'enfants à la pêche. Cette activité rencontre toujours un vif succès auprès des enfants
et de leurs parents.

Le spectacle nocturne a quant à lui fait plus que le
plein car nous avons dû pousser les murs (ou plutôt
les inscriptions) pour pouvoir accepter la plupart des
demandes. Un nouveau spectacle verra le jour pour la
saison 2024. Des travaux de restauration sont prévus
comme chaque année : peinture des huisseries,
démoussage du toit, réparation du mur extérieur
abimé par les pigeons. Les dossiers de demandes de
subventions sont en cours.
Notre flyer publicitaire étant obsolète nous prévoyons
de le refaire cet hiver.
Le château sera ouvert tous les après-midi pour les
vacances de Pâques 2024 avec deux nouvelles chasses
au trésor !



L’association s’est encore agrandie en 2023 et
comprend 38 licenciés.
La saison a débuté le 19.03.2023 avec
l’organisation des éliminatoires triplettes du
district de Saint Affrique et à cette occasion le
bureau et quelques bénévoles ont organisé un
repas pour midi pour 200 personnes à la salle
des fêtes de Coupiac.
Les 3 équipes de vétérans et l’équipe senior ont
bien représenté les 7 vallons au championnat
des clubs de l’Aveyron.
 Comme les étés précédents, les concours du
vendredi se sont déroulés avec une forte
participation.
Le boulodrome d’hiver ouvert à tous, le mardi et
le jeudi à 14h30, permet de jouer de novembre à
mai à l’abri des intempéries et au chaud ; venez
nous rejoindre.
 Les pétanqueurs des 7 vallons souhaitent à tous
une bonne et heureuse année 2024.

Le bureau

ASSOCIATION PÉTANQUE
DES 7 VALLONS

Toujours en réflexion pour trouver un
gestionnaire développant ce site, style
“Guinguette”, calme, proche de l’eau, dans un
espace de verdure ombragé, utilisé par les
habitants du village, de la commune et des
environ. Nous espérons que pour l’été 2024 nous
aurons un repreneur.

Broderie, points comptés, appliqués, tricot,
crochet....
Nous sommes un petit club !!
Que vous soyez débutantes ou expérimentées,
venez vous initier à différents travaux d'aiguilles
ou partager votre savoir faire : Tout est simple,
rien n'est compliqué !
Nous nous réunissons le mardi après midi à
partir de 14 h à la salle du Telon de Coupiac.
Venez nous rejoindre, un très bon accueil vous
sera fait, bon moment convivial !
Contact : Françoise 0752032638

BASE DE LOISIRS DE
“MASNAUT”

La municipalité a lancée une étude de
l'éclairage du boulodrome de Coupiac car
des poteaux bois côté rivière sont en très
mauvais état et les projecteurs existants
sont anciens et énergivore. Étude et le
chiffrage de la reprise de l’éclairage du
boulodrome en LEDS est en cours
(changement de 4 ensembles comportant 2
projecteurs sur chaque mât). Une étude de
luminosité du terrain de jeux sera à
réaliser.

CLUB PATCHWORK



Pour sa nouvelle saison 2023/24, Rando-Rance
et Vallons propose dans le cadre de la
fédération Française de randonnée, un choix
d’activités pour les amateurs de randonnées.

Le vendredi une randonnée dite « douce »
de 5 à 6 km, responsable Evelyne BOUDENE
 Un week-end sur deux, une randonnée de
12 à 18 km où chaque animateur est
responsable de son parcours.
Le mardi, Michel ROUQUAYROL anime la
marche nordique, sur des parcours
différents, d’une semaine à l’autre.

L’entretien des chemins et le balisage des deux
intercommunalités de notre territoire sont
assurés par Isabelle DOUMENGE et Béatrice
NESPOULOUS, accompagnées d’autres
bénévoles.
Heureux et impatients de vous retrouver sur
nos beaux chemins.

Le Président Lionel MEINIER/ 06 37 78 49 50

ASSOCIATION RANDO-
RANCE ET VALLONS

COMITE DES FETES DE
COUPIAC

Le thème de la bodéga était le Texas avec
comme nouveauté l’ajout de burger maison à
notre carte .
Le 15 août, les habitants de la commune ont
chaleureusement accueilli nos tournées de “la
paume” avant de répondre présents au
traditionnel tiercé de balles rondes. Le soir, a
eu lieu le feu d’artifice et l’embrasement du
château. 

Sous une météo estivale , du 14 au 17 août 2023, a
eu lieu notre fête annuelle.
 Au son de Money Jungle , Top décibel , La
deryves, Non stop music chaud , Manu Roig,
Disco Star et heptagone vous êtes venus,
nombreux, faire la fête. 

Le 18 novembre, s’est déroulé notre gratounade
accompagnée du vin nouveau ; la soirée était
animée par la disco-mobile « Req Animation »

Pour cette année 2023 les bilans moral et
financier sont positifs .
Nous tenons à remercier la mairie, les
commerçants et tous ceux qui répondent
présents à nos événements.
Nous souhaitons plus particulièrement
remercier nos membres du comité qui font un
travail remarquable et sans eux rien ne serait
possible !
De nouveaux visages ont montré leur soutien
lors de notre assemblée générale qui s’est
déroulée le 14 octobre , nous les remercions
également . Toutefois, le comité des fêtes a
toujours besoin de plus de membres. Alors si
vous souhaitez rejoindre notre association ,
n’hésitez pas à nous contacter soit via notre
boîte mail (cdfcoupiac@gmail.com) ou sur nos
réseau sociaux Facebook et Instagram .
“Los festaïres des Copiac” vous souhaitent une
bonne et heureuse année 2024.

Coralie MOUYSSET Secrétaire du comité des
fêtes Coupiac 

mailto:cdfcoupiac@gmail.com


Pour l’année 2023, l’association « Union des
Commerçants et des Artisans de COUPIAC a
tenu un calendrier d’animations bien rempli
avec :

L’Opération 1000 Fleurs pour les Mamans –
Fête des Mères
La Tombola Gratuite pour la Fête des Pères
En marge, la randonnée VTT VAE du
dimanche 28 mai, avec l’inauguration et la
mise en service des Sentiers référencés N°
18 et N°19
Les Animations Estivales : 8 marchés
gourmands « Les Lundis au Pays » - Les
marchés du mercredi matin - la brocante
La Veillée Gourmande de Noël programmée
pour le Samedi 16 Décembre.

Animations estivales – Huit Marchés
Gourmands et la Brocante.
Un excellent niveau de fréquentation pour
l’ensemble de ces Marchés Gourmands avec
des lundis exceptionnels, notamment le 31
juillet, le 7 et le 14 août. La formule séduit
toujours autant de clients. Une animation
musicale à conserver avec Yvonne et Simone. A
noter, une scène ouverte à d’autres
intervenants musicaux, qui est très appréciée.
En Mai 2023, pour les Marchés Gourmands,
l’association a procédé à l’achat d’une trentaine
de tables PVC grises avec supports
escamotables ; d’une part, pour un meilleur
confort des clients (tables de 6/8 personnes) et
d’autre part, pour une plus grande facilité de
mise en place et de nettoyage par les
bénévoles. En 2024, nous procèderons à un
nouvel achat de tables. (30 ou 50 selon les
tarifs)

UNION DES COMMERÇANTS
ET ARTISANS

Pour la Brocante – idem – Une très, très bonne
fréquentation avec une mention bien
particulière : « Nous avons eu des conditions
météorologiques idéales pour ce type de
manifestation… ». 
Fréquentation en hausse pour les Marchés du
Mercredi matin.

Nos animations connaissent un rayonnement
de plus en plus conséquent en partie lié aux
diverses parutions dans les réseaux sociaux ;
nouvel outil de publicitaire à ne pas négliger,
même pour le monde associatif.

L’année 2023 vient de connaitre l’arrêt d’activité
pour Les Meubles Bel. Tout un symbole pour
notre commune et même au-delà de notre
territoire Sud-Aveyronnais. Les adhérents et les
responsables de l’association UCA tiennent à
adresser leurs plus vifs remerciements à
Françoise et à Jean-Pierre GAVAZZI/BEL pour
toutes ces décennies de collaboration et de
participation active morale et surtout
financière. Nous souhaitons une bonne retraite
à Françoise et Jean-Pierre.

En juillet 2023, c’est aussi du changement à
l’étage au-dessous « Boutique Espace Mode »,
avec le départ à la retraite de Didier PANIS et
l’arrivée à la tête de cette enseigne de Madame
Florence ALET. Tous nos vœux de réussite pour
cette activité prêt-à-porter. 

Quant à Guillaume BUSATTO gérant de Coupiac
Ambulance et Taxis, il a repris le rayon « vente
des plaques et fleurs artificielles » exploité
auparavant par boutique Espace Mode.

Le 30 septembre 2023, le salon de coiffure de
Coupiac a connu quelques petits changements
(nouvelle gérance, nouvelle déco, nouveau nom
...). En effet, Emmanuelle et Alexandra se sont
associées afin de continuer l'aventure à deux ! 

Le 9 mars 2023, la menuiserie SOUYRIS Julien
s’est délocalisée sur ST Juéry d’Albi dans un
espace beaucoup plus grand et adapté à son
métier de menuisier agenceur.



ÉVEIL DE SAINT-MICHEL DE CASTOR

Le samedi 23 septembre, des membres de
l’association se sont retrouvés à l’ église de
Saint-Michel pour préparer la journée du
dimanche 24 septembre (ménage, ornement de
l’église…) puis à Martrin pour préparer la salle
municipale pour le repas annuel du lendemain.
Cela fait 38 ans que l’association a été crée.
Après l’Assemblée Générale où il a été fait le
point sur son activité et le renouvellement de
son bureau, Mr le curé de St -Affrique a officié
la cérémonie religieuse paroissiale dominicale,
accompagné par une chorale, formée par des
bénévoles et par un musicien. Cela fait plaisir
d’entendre tant d’animation dans cette église
fermée toute l’année mais ouverte pour cette
occasion.
A la sortie de cette célébration, nous nous
sommes retrouvés à Martrin pour le repas servi
par les plus jeunes de cette réunion. 

Bravo et merci à tous ceux qui ont participé à la
préparation et à l’organisation de cette journée,
au service du repas et à ceux qui ont donné un
coup de main au rangement de la salle. La
journée s’est finie en papotage sur le mur de
l’ancienne école (souvenirs, souvenirs pour
certains ...) Ce fut une belle journée ensoleillée,
très agréable et conviviale.
La fête annuelle de l’Association se déroule
toujours le dernier dimanche de septembre.
Nous accueillons avec plaisir toute nouvelle
personne voulant participer à cette journée.A
l’année prochaine.

Président: Mr Bel André Tel.: 06.70.27.06.02
Secrétaire: Mme Assié Claudie Tél:06.32.89.89.97



« LE CHŒUR DE VALLONS »

Depuis que l’association s’est créé, cela fait
maintenant la troisième saison que le chœur des
vallons résonne du timbre de ses voix.
Toujours sous la houlette de notre cheffe de
chœur Marie Noëlle GOUNON, nous avons eu le
plaisir d’accueillir de nouveaux choristes que nous
intégrons avec une grande Joie.

Répartie en quatre voix de chants, ce sont en tout
18 personnes qui se réunissent le lundi soir dans la
salle du Telon à Coupiac.
Nous avons eu le plaisir d’aller chanter dans le
village natal de notre cheffe de chœur à Fourques
près d’Arles, à l’automne en association avec la
chorale de St Affrique « arabesques et fantaisies ».
Plusieurs concerts sont annoncés et notamment
celui qui est prévu au printemps dans l’Église de
St Michel de Castor à l’invitation de deux
associations de sauvegarde, à savoir les amis de St
Michel de Castor et les Amis de St Exupère qui
œuvrent à la restauration de ces deux édifices du
patrimoine communal.
C’est avec convivialité que nous accueillerons
toutes celles et ceux qui voudraient essayer le
chant choral, à la salle du Telon à Coupiac.
Le Bureau

LA BORIE BASSE

L’atelier de la Borie Basse a été créé, sous le
couvert de l’association des Amis du Château
de Coupiac, par deux anciens professeurs
d’éducation artistique dans les lycées.
Le but de l’atelier est de permettre aux
personnes qui le désirent de réaliser des
projets dans le domaine artistique : dessins,
peinture, modelage, gravure, décoration etc…
Chacun est maître de son sujet, notre rôle est
de répondre à une demande de conseil ou
d’aider à mener correctement son travail. Il n’y
a aucun esprit de compétition, l’aide de l’un ou
de l’autre est la bienvenue.
Notre atelier est ouvert les lundi et jeudi après-
midi. Pour renouveler le matériel, une
participation de 25 ou 30€ est demandée
chaque mois.
Bien sûr l’adhésion à l’association des Amis du
Château de Coupiac est indispensable.
Pour tous renseignements Alain et Paule
SAVINAS AU 06 65 99 74 89

FOIRE AUX PLANTES

La foire aux plantes, organisée par
l’association Aux Jardins des 7 vallons, s’est
tenue le 17 septembre 2023 au pied du
château de Coupiac, sous un beau soleil mais
avec beaucoup de vent. Le public a répondu
toujours aussi nombreux. Le nombre
d’exposants est en diminution (retraite oblige
!!!) mais les exposants habitués sont toujours
aussi satisfaits et les nouveaux enchantés par
l’accueil et le village. Nous mettons tout en
oeuvre pour en accueillir d’autres pour la
8ème foire aux plantes à l’automne 2024. 
Contact : auxjardinsdes7vallons@gmail.com



DÉCORATIONS DE NOËL 2023

Atelier créatif pour la conception des
décorations de Noël. A Coupiac, les lutins
s’activent pour décorer le village lors de fêtes de
fin d’années !
Des décorations de bric et de broc avec des
matériaux de récupération viendront apporter
un peu de magie dans le village. Même la maison
du père Noël est installée, au grand plaisir des
enfants… Un grand merci à tous ces bénévoles
qui agrémentent dans la joie ces moments
festifs.

Bien que les animatrices avancent d’année en
année vers un âge canonique, notre
bibliothèque qui a démarré, il y a déjà 9 ans,
tente à se réadapter à son public en faisant un
désherbage (de nombreux livres ont été
enlevés afin que les abonnés puissent plus
facilement s’y retrouver).
Durant le mois de novembre, la commune a
mis en place de nouvelles étagères et un
casier, ce qui a permis d’aérer l’espace dédié
aux romans. Les volets côté terrasse ont été
rénovés par nos agents et repeints.
Que fait-on des livres que l’on ne garde plus
dans ce lieu ?
Certains ont été déposés dans des boîtes à
livres, d’autres seront vendus à la brocante,
quelques-uns sont à la libre disposition.

LA BIBLIOTHÉQUE
LES LUTINS ET LE DÉVELOPPEMENT

DURABLE

En effet, il faut reconnaître que certains
documents étaient anciens et qu’il était
nécessaire de les remplacer. Toutefois, ceux
qui recherchent des livres de SIGNOL,
LABORIE, ANGLADE ou des documentaires
pourront les retrouver grâce à la bibliothèque
départementale qui nous dessert tous les
mois.
Nous accueillons de façon régulière les
usagers, tous les mercredis de 10h30 à 12h30
et le vendredi de 17h à 19h. Chacun peut
emprunter un ou plusieurs exemplaires de son
choix mais aussi des CD et des DVD.
Nous remercions le personnel ADMR qui fait
circuler des livres chez les personnes qui ne
peuvent pas se déplacer. Quant aux enfants de
l’école, ils sont accueillis de façon ponctuelle,
selon les disponibilités.
Nous recherchons des bénévoles pour nous
aider.
Merci à toutes les personnes qui donnent de
leur temps pour animer la bibliothèque.

Référente de la bibliothèque : Mme TOURNIE
Marie-Andrée



LES MOBILITÉS

LE VTT AVEC ASSISTANCE ÉLECTRIQUE

Dans le cadre de sa démarche en faveur des mobilités douces, la communauté de communes a lancé
au printemps dernier un service de location de vélos à assistance électrique longue durée à 1€/jour.
Ce service est ouvert à tous les habitants de la communauté de communes ; il peut représenter pour
ces derniers une solution de mobilité alternative à la voiture, intéressante ou simplement leur offrir la
possibilité de tester l’utilisation d’un vélo électrique sur la durée. Le service rencontre une baisse des
demandes pour la période hivernale. Toutes les informations liées au service et à l’inscription sont
disponibles sur le site de la com-com en cliquant sur services au quotidien puis sur plan vélo.

COUPIAC SERVICE DISTRIBUTION
L’association de gestion de la station-service municipale de Coupiac est
toujours sur le qui-vive notamment à cause des tensions qui règnent sur le
marché des carburants. Les fluctuations incessantes des prix d’achat et leur
évolution en hausse constante pour atteindre des niveaux records impliquent
une gestion rigoureuse pour suivre chaque jour tous ces évènements ; acheter
au bon moment et au meilleur prix du marché.
Par souci de conformité administrative, l’association a embauché Marie-Odile
CONDOMINES qui est chargée maintenant des achats, du suivi comptable,
bancaire et administratif. Les agents municipaux sont chargés plus
particulièrement de la partie technique et de l’entretien. Nous les remercions
de mettre leurs compétences au service de la station ce qui soulage
énormément les dirigeants bénévoles.
Nous profitons de l’occasion pour rappeler aux possesseurs de badges CLIPRO
de ne pas tarder à honorer les factures mensuelles de carburant ; le
relâchement constaté met en péril la trésorerie de la station, c’est en ce
moment le souci numéro un.

Président REVEL Jean-Paul Trésorier ROUSSEL Yves



DERRIÈRE LA
GRANDE HISTOIRE

SE CACHE LES
PETITES

HISTOIRES

LA FIN D’UNE “BEL”
HISTOIRE DEPUIS 3

GÉNÉRATIONS

Françoise m’a raconté, ...
... Qu’en 1919, son grand père, Justin Bel était
menuisier au village de Coupiac et poursuivit
pendant des années son travail, mais il mourut
très jeune.
Son fils, Raymond, déjà très attaché à Coupiac,
apprend son métier de menuisier chez un
artisan du village où plusieurs menuisiers sont
déjà installés. Il épouse Henriette en 1946 qui
s’intéresse tout de suite à son métier et à son
développement. Madame BEL, très
commerçante et visionnaire, a poussé et
encouragé son époux à dessiner et fabriquer des
meubles, plutôt que de rester menuisier. Et c’est
là que la grande aventure des Meubles Bel
commence ! Une aventure qui va durer des
générations et donner du travail à des centaines
de personnes de la région. (…)
Dans les années 70, Françoise et Evelyne, les
deux filles de Raymond et Henriette, entrent
dans l’entreprise accompagnées de leurs maris
respectifs. Françoise et Jean-Pierre s’occupent
des magasins et ateliers de « meubles spéciaux »,  
Evelyne et Bernard de la production de « gros ».
Les clients viennent de partout pour voir
l’exposition et acheter des meubles. Le magasin
a fait sa renommée en partie sur l’ouverture tous
les week-ends en plus de la semaine. Les clients
viennent en famille se promener à Coupiac et
visiter les « Meubles » comme on va au musée ! 
Raymond BEL décède en 1975 à 53 ans, homme
tant regretté pour la création de son importante
entreprise certes mais aussi pour l’amour de son
village de Coupiac où il construit un salon de
coiffure, des maisons pour loger le personnel, un
hôtel-restaurant … et bien d’autres
investissements, tel que le festival. Ce fût une

Mais aujourd’hui, après 51 ans de travail, ils
décident  de fermer le beau livre des meubles
BEL. (…)
Voilà une longue histoire qui se termine, mais la
page une fois tournée il est temps pour
Françoise et Jean Pierre d’en écrire une autre où
ils vont profiter de la vie, de leurs enfants et
petits-enfants, de leurs week-ends car ils en ont
pas mal à rattraper. (…) Françoise, Jean-Pierre,
Christine et Michel ferment la porte du magasin
ce 28 juillet 2023 et s’en éloignent chacun avec
son vécu et ses souvenirs. Fin de la « Bel Histoire
» ou peut être le début d’une autre… 

Marie-Christine SOUYRIS avec la complicité de
Françoise GAVAZZI

belle aventure qui a réuni petits et grands dans
un spectacle de plein air au lieu- dit « les
Cabrissières » où avait été construite une
estrade en bois et des gradins à même le sol
pour les spectateurs. (…)
EN 2000, Bernard nous quitte à l’âge de 51 ans…  
L’entreprise décide alors de se spécialiser
principalement vers la clientèle de ses magasins.
Ainsi Françoise et J. Pierre GAVAZZI-BEL
continuent la « BEL » histoire qu’avaient
commencé Raymond et Henriette. 

L’article intégral figure dans le
journal LE PROGRÈS ST AFFRICAIN
du 3 août 2023.



GUSTOU BEL, UN
AVEYRONNAIS ADOPTÉ

PAR LA CORSE !
Auguste Bel, appelé « Gustou » par sa famille et
ses amis, est né le 3 novembre 1928 à la Vaysse,
commune de Coupiac. Il est le plus jeune d’une
fratrie de quatre enfants (Léon prêtre
missionnaire, Marie-Louise, Louis et Auguste).
A 16 ans, jeune apprenti chez Marin Marty,
charron à Coupiac, il apprend à forger des roues
de charrettes, et à 19 ans, il part travailler chez le
carrossier Curveillé à Réquista où il est nourri et
logé pour tout salaire ! Jeune et volontaire, il s’en
va ensuite dans une scierie à Faveyrolles où il va
rester quelques semaines, juste le temps
d’apprendre à se servir de la scie à bois ou «
toure ».

A 20 ans, vient l’heure du service militaire qu’il
effectue à Tarbes, à partir du 20 novembre 1949.
Il va y passer le permis poids lourds, ce qui à la
fin de son service militaire lui vaudra d’être
embauché comme chauffeur chez le charcutier
Alphonse Rouquette (précurseur de l’usine de
charcuterie de Coupiac) Il y travaille 60 h par
semaine et gagne 1000 francs ancien s (10 francs
anciens égalent environ 1.50 euros). Son ami Elie
Alibert, natif de Coustou le bas, travaille aussi
chez le charcutier. En 1950 une trentaine
d’ouvriers tuent et débitent des cochons tous les
lundis. Le mercredi, quand il a fini sa journée, à
partir de 22h « Gustou » part en camion livrer
des jambons et de la saucisse vers Montpellier
jusqu’à Avignon. Le vendredi midi, il rentre de sa
tournée et rapporte des bananes et du sel.

Mais « Gustou » a la bougeotte et à 23 ans, le 5
novembre 1951 durant la saison du ramassage du
lait, il part pour la Corse travailler dans les
nombreuses laiteries que possède l’entreprise
Roquefort Société. La période de fabricationdu
fromage étant terminée, il retourne en Aveyron
sur le Larzac pour faire la moisson du blé et celle
du riz en Camargue avec son copain Alibert de
Roumegous. La moisson du riz n’est pas de tout
repos car faite à la main avec de l’eau jusqu’aux
genoux pour former les gerbes !
Fin 1952, il est embauché par Roquefort Société
avec son copain Denis Roussel du Mazern et part
pour Bastia avec à la main, pour tout bagage, une
valise en bois (qui existe toujours !).
Il est logé à son arrivée avec les marins au Vieux
Port, mais par la suite, Roquefort Société va le
loger dans un frigo container désaffecté ! Durant
la saison laitière, il va faire la collecte du lait de
brebis dans toutes les petites laiteries de Corse
vers la centrale de Bastia, tous les jours durant la
saison. Le lait caillé est mis en moules. Les pains
de fromage sont pliés et placés dans des caisses
en bois, acheminés jusqu’au port de Bastia où par
bateau ils sont transportés jusqu’au port de
Marseille. 

Au début des années 1970, c’est lui qui va au
volant d’un camion Galtier acheminer les
fromages à affiner jusqu’à Roquefort. La vitesse
sur route est limitée à 60 et 80 sur autoroute ; il
faut donc un temps certain pour faire le trajet
Marseille Roquefort ! Les camions Galtier
arrivent en Corse chargés de marchandises
alimentaires et en repartent avec les fromages.
C’est « Gustou » qui fait l’entretien, la vidange et
répare la carrosserie des camions depuis le
début de son embauche. Il sait tout faire : c’est
un bricoleur de génie !

Transport d’étagères pour l’affinage du « Sarde » de la
Sardaigne vers la centrale laitière de Bastia. « Gustou est

au sol, à côté du camion.



En 1975, la production de fromage Roquefort
Société est arrêtée en Corse car elle n’est pas
assez rentable ; « Gustou » va aider à
transformer et retaper les bâtiments jusqu’à son
départ à la retraite en 1989. Ses copains
aveyronnais Denis Roussel et Elie Alibert ont
tous deux fondé une famille en Corse où ils ont
vécu toute leur vie. Denis est resté employé à
Roquefort Société et Elie s’est installé comme
maçon. 

En 1955 « Gustou » épouse Elisa Rossi. Le
mariage a lieu à Coupiac où ils arrivent tous les
deux sur une moto depuis la Corse. Ils vont
ensuite acheter un appartement à Bastia avec
une magnifique vue sur le port d’où il aperçoit
l’arrivée des bateaux transportant le fret et les
passagers. « Gustou » vient attendre les
voyageurs qu’il connaît à leur arrivée ; il est
heureux de voir débarquer des gens de son
village. Ils vont y vivre jusqu’au départ de «
Gustou » qui ayant perdu son Elisa le 8
décembre 2007 et seul, est venu au printemps
2023 pour séjourner « au Clos St François » à
Saint Sernin sur Rance.
 Très attaché à son village natal, il y revient
durant des années avec Elisa pour les fêtes du 15
août où ils retrouvent leurs amis et s’invitent les
uns chez les autres : Loulou et Maguy, Mimi et
Louis, Josette et José… Avec tous les habitants
du village il aime bavarder et raviver des
souvenirs. Son accent inimitable, mélange
d’aveyronnais et de Corse agrémenté
d’anecdotes et de blagues des deux régions, est
une source de joie. 
C’est quelqu’un de joyeux, gai et gentil,
passionné de brocantes qu’il a fréquentées
comme vendeur tous les dimanches matin à
Bastia pendant des décennies. A la saison des
mandarines et des kiwis de Corse il en envoie à
son copain Loulou et ses amis des cageots
entiers par l’Entreprise Galtier. Ces dernières
années, des problèmes de santé l’ont empêché
de venir à Coupiac mais il a continué à
s’intéresser à ce qu’il s’y passe grâce au bulletin
municipal et aux appels de sa famille et ses amis.

Le 1er décembre 2023, « Gustou » nous a quitté,
il venait de fêter ses 95 ans.
Cet article a été écrit pour rendre hommage à
cette génération d’hommes et de femmes nés au
village qui par leur travail ont contribué à son
développement et à sa notoriété, ainsi que pour
une longue histoire d’amitié entre le continent et
la Corse de « Gustou ».
Nous ne t’oublierons pas !

Ces propos ont été recueillis lors d’une
rencontre avec Gustou et ses neveux, au Clos St
François au cours du mois de novembre 2023. 

Marcelle et Christine

 « Gustou » est assis à l’avant du camion qui
est chargé de pains de Roquefort.



INFORMATIONS PRATIQUES
Sur cette page nous vous rappelons les horaires d’ouverture des différents services et permanences
disponibles à Coupiac (hormis jours fériés et fermetures exceptionnelles).

MAIRIE
Ouverture au public le

Lundi, mardi, jeudi et vendredi de 09h 00 à 12h 00
Le maire reçoit sur RDV

05 65 99 77 38

Déchèterie Intercommunale
Lundi et Samedi
de 14h00 à 17h00

Bibliothèque Intercommunale
Mercredi de 10h30 à 12h30
Vendredi de 17h 00 à 19h00

Halte-Garderie
Jeudi de 08h30 à 18h30

05 65 97 53 13

Assistante Sociale
Uniquement sur RDV au

05 65 75 83 00

ADMR
En matinées, lundi, mardi, mercredi

et jeudi de 8h30 à 12h00.
5 Place de la Mairie 12550 COUPIAC

Tél : 05 65 99 42 90
E-mail : coupiac@fede12.admr.org

GROUPAMA
Elsa DUCHENE

Prise de rendez vous
06 70 45 15 37

Station-service Communale
24 / 24 pour CB et badge

Coupiac service distribution

ASSURANCE MALADIE
Tous les 4ème jeudi du mois

de 14h à 15h30
Via ameli.fr ou ☎ 36 46

Borne de recharge électrique
Parking face à la POSTE

Office de Tourisme
Pendant l’hiver appeler

05 65 58 56 00 (OT-Roquefort)
De Pâques à Toussaint
Appeler 05 65 99 79 45

Distributeur de billets
Sur la façade de la POSTE

Défibrillateur sous abri 
de la bibliothèque 

MAISON DE SANTÉ

Docteur Ricardo RIVERA: 05 81 38 12 42
Dentiste Dr William CELLOU : 05 65 99 04 93
Kiné Mme Rosette SLUIMAN : 06 85 24 44 20
Cabinet infirmier libéral: 05 65 99 74 32
Cabinet infirmier UDSMA : 05 65 99  65 70

MAISON FRANCE SERVICES
21, avenue du Pont Vieux
12400 VABRES L'ABBAYE

Tél. 05 65 99 03 56
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Flashez ce QR CODE avec votre smartphone, il conduit sur la
page d'accueil du site de la mairie de la commune de Coupiac

NUMÉROS À
CONNAÎTRE

EN CAS
D'URGENCE

112 15 17 18 3966
NUMÉRO D'APPEL

D'URGENCE
EUROPÉEN

SAMU POLICE SECOURS SAPEURS -
POMPIERS

NUMÉRO D'URGENCE
POUR LES PERSONNES

SOURDES ET
MALENTENDANTES

ALLO DOCTEUR

en PAYS
COUPIAC

de

ROQUEFORT

A V E Y R O N Vue de Moussac, commune de Coupiac
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